
Patience, persévérance, confiance, espérance 

Texte de début : EXODE 13/17 & 18 / Texte principal : EXODE 14/10-30 / Texte de fin : EXODE 15/1 

Le peuple, parce qu’il n’a pas pris le chemin le plus court vers le Pays promis se retrouve dans une 

impasse ; Devant, la mer, derrière, les Egyptiens. Dieu se serait-il trompé ? Moïse se serait-il 

fourvoyé ? 

Peur du peuple de mourir et pourtant il a été témoin des 10 plaies ; alors tout ça pour ça ? Amnésie 

collective du peuple. 

Versatilité du peuple : il se retourne contre son libérateur Moïse. 

Mensonge du peuple : il voulait rester esclave en Egypte, ce qui est archi faux. 

Confiance de Moïse dans la promesse de Dieu, il va se passer forcément quelque chose de la part de 

Dieu… 

Le prodige va se faire ; Prodige rapide ? Pas vraiment ! 

La mise en place du prodige demande du temps, la colonne de nuée et de feu va se déplacer d’avant 

en arrière pour protéger le peuple des Egyptiens pendant ce temps. 

Le prodige surnaturel demande une action naturelle du vent pendant toute une nuit, ce n’est pas 

dans un claquement de doigt que cela se passe. 

Le peuple commence la traversée à pieds secs. 

La colonne de feu se lève, les Egyptiens se lancent à la poursuite du peuple. Pourquoi la colonne se 

lève si tôt, elle aurait pu se lever plus tard ? 

Les Egyptiens se rapprochent du peuple, Dieu les fait s’enliser car eux-aussi sont au bénéfice du 

prodige et avancent trop rapidement ; Nécessité d’un second prodige à l’intérieur du 1er. 

Un fois le peuple sauvé, les eaux se referment, fin du prodige 

Pas un seul Egyptien n’en réchappe, anéantissement total de l’ennemi 

Chant de louange et de gratitude ; le peuple place sa confiance dans son Seigneur…jusqu’à la 

prochaine épreuve, 3 jours plus tard à Mara. 

Quel scénario !!! 

N’aurait-il pas été plus simple pour Dieu de détruire avec sa colonne de feu tous les Egyptiens ? 

Pourquoi une telle mise en scène, avec détour dans le désert, impasse aquatique, ennemis aux 

fesses, ennemis qui se rapprochent dangereusement, ennemis qui finissent par être anéantis. 

Qu’est-ce -qu’elle nous apprend ? Sur nous ? Sur Dieu ? Sur le prodige ? Sur nos ennemis ? 

Danger : prendre cette délivrance comme un modèle qui doit se répéter : c’est comme cela que Dieu 

a agit et il agira de la même manière la prochaine fois. 

Incarnation de ce passage pour nous aujourd’hui : comment vivons-nous les temps très difficiles que 

nous vivons à l’échelle de la planète ? Faisons-nous preuve de patience ? de persévérance ? de 

confiance ? d’espérance ? 


